



Lachen, 27. Dezember 2019

Mitwirkung: Landschaftskonzeption

Sehr geehrter Herr Landammann
Sehr geehrte Frau Regierungsrätin
Sehr geehrte Herren Regierungsräte
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Sozialdemokratische Partei des Kantons Schwyz bedankt sich für die Einladung zur Mitwirkung betreffend Landschaftskonzeption.

Allgemeines

Die abwechslungsreiche Landschaftsstrukturierung stellt zweifelsohne eine der ganz besonderen Schönheiten unseres Kantons dar. Wir begrüßen deshalb die vorgenommene Identifizierung kantonaler Landschaften von herausragender Bedeutung. Bei den identifizierten sechs Schlüsselgebieten handelt es sich allesamt um Landschaften, die aus unserer Sicht unbedingt erhaltenswürdig sind und unsere bestehenden BLN-Gebiete gut ergänzen.

Anträge

Antrag zu Kapitel 2.2 Objektblätter:

Die beiden Gebiete Morgartenberg und Sattellegg-Wilerzell sind zusätzlich zu den sechs identifizierten Gebieten als Schlüsselgebiete zu bezeichnen.

Begründung:

Die beiden Gebiete erfüllen zweifelsfrei ebenfalls das Kriterium, Landschaften von herausragender Bedeutung zu sein. Es macht Sinn, sie zu den sechs identifizierten Schlüsselgebieten hinzunehmen, da es sich bei ersteren vor allem um abgelegene Naturlandschaften handelt. Das Gebiet Mythen ist das einzige, das in der Nähe von dichteren Siedlungsgebieten liegt. Die beiden Gebiete Morgartenberg und Sattellegg-Wilerzell hinzunehmen erlaubt es, diese Einseitigkeit auszugleichen und vermehrt auch schöne Landschaften in unmittelbarer Nachbarschaft von Siedlungen (Rothenthurm/Sattel bzw. Einsiedeln) zu erhalten und zu fördern. Dies macht sie für viele Menschen in ihrem unmittelbaren Lebensraum erlebbar.

Antrag zu Kapitel 2.3 Landschaftsqualitätsziele:

Im Kapitel zu den Landschaftsqualitätszielen ist zu präzisieren, wer für die Erreichung dieser Ziele zuständig sein wird, welche Instrumente für die Zielerreichung eingesetzt und welche Mittel dafür zur Verfügung stehen werden.

Begründung:

Damit die spezifischen Erhaltungs- und Qualitätsentwicklungsziele nicht leere Worte bleiben, braucht es konkrete Verantwortlichkeiten, Umsetzungsinstrumente und finanzielle Mittel.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse
Sozialdemokratische Partei
Kanton Schwyz



Andreas Marty
Präsident



Thomas Büeler
Partei- und Fraktionssekretär